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CONSELHO NACIONAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA 
E DO ADOLESCENTE 

ATA DA SEGUNDA ASSEMB~IA 
Realizada em 13 de abril de 1993 

Aos treze dias do mês de abril de mil novecentos e noventa e três, às 
14 horas, na Sala de Reuniões dos Conselhos, do Anexo II do Ministério 
da Justiça, em Brasília, sob a Presidência do Conselheiro Benedito Ro
drigues dos Santos, Vice-Presidente do CONANDA, teve início a Segunda 
Assembléia do Conselho Nacional dos Direitos da Criança e do Adolescen
te - CONANDA. Presentes os seguintes Conselheiros: Edgard Luiz Gutier
rez Alves, Cynthia Losso Prudente, Ivo Martinazzo, Maria Liz de Medei
ros Roarelli, José-Roberto da Costa, Isaias Bezerra de Araújo, Cleto de 
Assis, Pedro Demo, Benedito Rodrigues dos Santos, Ivanisa Maria Tei
telroit de Souza Martins, Sueli Roriz Moreira, Melba Meireles Martins, 
Wanda Engel Aduan, Maria do Rosário Leite Cintra, Augustino Pedro Veit, 
Antõnio Márcio Junqueira Lisboa, Amaury Galdino, Marília Sardenberg 
Zelner Gonçalves, José Donisete Pinheiro de Oliveira, Raimundo Rabelo 
Mesquita, Serguem Jessui Machado da Silva e Ana América Magalhães Ávila 
Paz. Foi lida a ata da reunião anterior e aprovada por unanimidade de 
votos, após as seguintes emendas: onde se lê, o Presidente do CONANDA, 
leia-se o Presidente da Assembléia; onde se lê, o Presidente do CONANDA 
retomou a direção dos trabalhos, leia-se, o Presidente do CONANDA assu
miu a direção dos trabalhos; onde se lê, o Presidente do CONANDA passou 
a palavra ao Vice-Presidente eleito, leia-se, o Presidente do CONANDA 
passou a Presidência ao Vice-Presidente eleito. Dando posseguimento a 
reunião, o Suplente pelo Ministério da Educação, Conselheiro Cleto de 
Assis, formulou convite ao CONANDA, para participar do processo de re
gulamentação do Programa Nacional de Atenção Integral à Criança e ao 
Adolescente - PRONAICA. Aprovada a pauta do dia, os Conselheiros apro
varam, ainda, a inclusão de três temas para serem discutidos ao final 
da Assembléia que são: lQ) Processo nQ 8000049489346 - sobre Emascula
ção de Crianças em Altamira - Pará; 2Q) Participação de representantes 
do CONANDA, na XVII Sessão da Conferência de Haya - Convenção sobre a 
Cooperação Internacional para a Proteção de Crianças em Matéria de Ado
ção Internacional; 3Q) Participação do CONANDA no processo de regula
mentação do Programa Nacional de Atenção Integral à Criança e ao Ado
lescente - PRONAICA. O Vice-Presidente pediu licença e se retirou para 
conceder entrevista à imprensa, passando a direção dos trabalhos para a 
Secretária Executiva Ad Hoc, Conselheira Ivanisa Maria Teitelroit de 
Souza Martins, que concedeu aos Conselheiros Palavra Franca. Reassumin
do a direção, o Conselheiro Benedito Rodrigues dos Santos, interrompeu 
os trabalhos para receber o Senhor Ministro da Justiça e Presidente do 
CONANDA - Conselheiro Maurício José Correa, que sugeriu a presença do 
Senhor Presidente da República, Dr. Itamar Franco, em uma das próximas 
Assembléias do CONANDA, observando que no momento o Presidente está en
volvido no Plano de Combate a Fome, que atinge sobremaneira a população 
infante-juvenil. Em seguida, despediu-se, reassumindo a Presidência da 
Assembléia, o Vice-Presidente Benedito Rodrigues dos Santos. Foi enca-
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minhada solicitação feita pelas Conselheiras Maria do Rosário Leite 
Cintra e Wanda Engel Aduan, para que fosse dada prioridade à formulação 
da Política Nacional para a Infância e Adolescência, em duas metas: lª 
Emergencial e 2ª A Longo Prazo. Foi considerada prioridade interna a 
reestruturação do CONANDA que, após debate, foi aprovada por aclamação. 
Foi proposta a criação da Comissão Temática paritária, responsável pelo 
Diagnóstico sobre a Situação da Criança e do Adolescente e Acompanha
mento de Programas e Orçamento, formada pelos Conselheiros: Ivanisa 
Teitelroit de Souza Martins, Conselheira Marília Sardenberg Zelner Gon
çalves, Ricardo Akel, Benedito Rodrigues dos Santos, Augustino Pedro 
Veit, Melba Meirelles Martins. A proposta foi aprovada por aclamação. 
Iniciou-se, então, a discussão dos três temas incluídos na pauta, com o 
relato sobre o Processo de Emasculação de Crianças na Cidade de Altami
ra - Pará. Propôs-se, então, a criação de Comissão Temática de Combate 
à Violência, composta pelos Conselheiros José Roberto da Costa, Roberto 

.• de Mello Ramos, Geraldo José Chaves, Melba Meirelles Martins, Augustino 
Pedro Veit e Sueli Roriz Moreira, aprovada por aclamação. Apresentação 
de sugestão para inclusão de dois Conselheiros do CONANDA, na delegação 
brasileira que participará da XVII Sessão da Conferência de Haya, na 
qual será assinada a Convenção sobre Cooperação Internacional para a 
Proteção de Crianças em Matéria de Adoção Internacional. A solicitação 
será encaminhada ao Senhor Ministro das Relações Exteriores. A proposi
ção foi aprovada por aclamação com os nomes dos Conselheiros: Irmão 
Raimundo Rabelo de Mesquita e Dr. Sebastião Rios Correa. Foi marcada 
para 19 de maio de 1993, às 14 horas, a data da proxima reunião, e 
acordado que as Assembléias subsequentes acontecerão às segundas ter
ças-feiras de cada mês, tendo sido acertadas as datas de 8 de junho e 
13 de julho de 1993. Deliberou-se pela indicação dos Conselheiros Wanda 
Engel Aduan e Isaias Bezerra de Araújo, para acompanharem a regulamen
tação do Pronaica. Foi ainda solicitada a apresentação de requerimento 
à Secretaria de Planejamento, de levantamento sobre recursos e progra
mas voltados para a criança e o adolescente. O Vice-Presidente do CO
NANDA, Conselheiro Benedito Rodrigues dos Santos, que presidiu a reu
nião, agradeceu a todos encerrando a Assembléia e, para constar, eu, 
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Ivanisa Maria Teitelroit de Souza Martins, Secretária Executiva Ad Hoc 
do CONANDA, lavrei a presente Ata que, depois de lida e aprovada, será 
assinada por mim e pelos Conselheiros presentes._ 
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